



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 28 JANVIER 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

INVASION DE L'EGYPTE PAR LES TURCS SOUS-MARINS RUSSES TORPILLENT UN CROISEUR ALLEMAND

LE REVEIL DES TURCS

Plus de cent mille hommes envahissent l'Egypte

COMBATS D'AVANT-POSTES A EL KANTARA SUR LE CANAL DE SUEZ.

SOLDATS ET CROISEURS ANGLAIS ATTENDENT L'ARRIVEE DE L'ENNEMI.

Athènes, 27 janvier. — Trois corps d'armée turques, à peu près 120,000 hommes, sous le commandement de Djemal Pacha, sont près de la frontière d'Egypte.

Le Caire, Egypte, 27 janvier. — Un combat a eu lieu hier soir à l'Est de El Kantara, Egypte, entre l'avant-garde de l'armée turque et des détachements de soldats égyptiens. Il n'y a pas de nouvelles de ces combats, qui sont probablement des escarmouches, mais on dit qu'un officier et quatre soldats égyptiens ont été blessés.

Les turcs se sont décidés bien hâtivement à envahir l'Egypte et ils ont dû avancer très rapidement, car leurs avant-postes sont déjà sur le sol égyptien à plusieurs milles au-delà de la frontière.

El Kantara est situé sur le Canal de Suez à 25 milles au Sud de Port Said, et le territoire mentionné dans cette dépêche comprend la partie Nord de la péninsule de Sinaï, qui s'étend jusqu'à la frontière de Turquie.

Londres, 27 janvier. — Des détachements de troupes turques ont été signalés dans trois différentes directions, à l'Est du Canal de Suez, mais il ne s'est pas livré de combats excepté à El Kantara. Les turcs ont commencé le feu à grande distance avec des pièces de montagne. Les anglais ont répondu par des salves de mitrailleuses et des fusillades. Un aéroplane anglais a lancé des torpilles sur les troupes turques près de Birmurhad, tuant un certain nombre de soldats.

Londres, 27 janvier. — Des dépêches du Caire annoncent qu'il règne une grande activité militaire au Canal de Suez. Des troupes et des navires de guerre ont été assemblés pour faire face à l'ennemi. Les non-combattants quittent les villes et les villages dans le voisinage du canal.

AUTRICHE

Vienne, 27 janvier. — Le rapport officiel de l'état-major général de l'armée austro-allemande publié aujourd'hui, annonce:

"L'ennemi a perdu un grand nombre de soldats en livrant plusieurs contre-attaques pour reprendre des positions que nos troupes avaient capturées dans les vallées de Latorca, Ung, et Nagy-Szamos."

CHANGEMENT DE QUARTIER-GENERAL.

Amsterdam, 27 janvier. — Les allemands ont changé leur quartier-général. Ils sont maintenant à Charleville, France, près de Sedan.

FRANCE

Rapport officiel des combats au Nord, et en Belgique

AEROPLANE ALLEMAND ABATTU. — DEFAITES DES PRUSSIENS A LA BASSEE. — DESTRUCTION DE PONTS SUR LA MEUSE.

Paris, 27 janvier. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui:

"Dans les environs d'Ypres et de Neuport, il y a eu des combats d'artillerie pendant la journée du 26 janvier.

"Un aéroplane allemand a été descendu dans les lignes de l'armée belge. Nous apprenons que c'était une brigade, et non un bataillon qui avait attaqué nos positions à l'Est d'Ypres le 25 janvier. L'ennemi a perdu dans ce combat l'équivalent d'un bataillon et demi de soldats. Nous pouvons assurer, aussi, que les allemands ont eu un nombre considérable de tués et de blessés, hier, près de La Basée, Givinchy et Guinchy, — au moins deux bataillons. De Lens à Soissons, il y a eu échanges de canonnades. Dans la région de Craonne, nous retenons possession des tranchées que nous avions capturées pendant nos contre-attaques du 25 janvier.

"Sur les hauteurs près de Perthes notre infanterie a repoussé quatre violents assauts de l'ennemi. Dans le département de l'Argonne, près de St. Hubert un assaut des allemands a été repoussé, à la baïonnette. Plusieurs ponts jetés sur la Meuse près de St. Mihiel, par les allemands ont été détruits par notre artillerie.

"Le calme règne dans les Vosges et en Lorraine."

TUE PAR ACCIDENT.

Le Caire, 27 janvier. — Le commandant des troupes allemandes dans le Sud de l'Afrique a été accidentellement tué par l'explosion d'une grenade.

SUR LA LENTEUR DE LA RUSSIE.

Le "Journal de Genève" a questionné à ce sujet "un des premiers journalistes russes" qui lui a fait la réponse suivante:

"N'ayez aucune crainte, nous sommes d'une mise en train laborieuse. La guerre nous a surpris en pleine préparation, mais nos forces sont inébranlables et notre accord unanime à ce plan que le peuple n'avait pas connu depuis 1812. Depuis le début des opérations, nous avons passé par des alternatives de progrès et de recul. Nous sommes d'abord allés jusqu'en vue de Königsberg, puis les allemands sont venus chez nous bombarder la forteresse d'Ossowetz. Nous n'avons pas pris Königsberg, mais les voici bien loin d'Ossowetz.

"La Pologne russe forme une presqu'île que les terres ennemies entourent de trois côtés... Si j'ai une surprise, c'est que nous ayons pu nous y maintenir.

"Chaque jour nos effectifs s'accroissent, notre matériel s'accroît, nos approvisionnements se complètent, notre volonté de vaincre gagne en force et en profondeur. Il nous faut le temps, qui ne compte pas chez nous, où l'espace aussi compte peu.

"Je ne m'inquiète en aucune mesure des retraits qui ont pu causer chez nos alliés quelque inquiétude. L'heure viendra où notre masse sera irrésistible."

LE COMBAT DANS LA MER DU NORD

Nouveaux détails sur la perte de Croiseurs Allemands

SOUS-MARINS RUSSES TORPILLENT LE NAVIRE DE GUERRE "GAZELLE."

Londres, 27 janvier. — La flotte anglaise n'est pas revenue sans avaries du combat naval avec l'escadre allemande dans la mer du Nord dimanche matin.

Le croiseur cuirassé "Lion" qui précède les navires anglais pendant la bataille, et le contre-torpilleur "Meteor", ont été touchés, et ont été remorqués au port.

Le rapport officiel complémentaire et de l'amirauté anglaise est comme suit:

"Tous les croiseurs et contre-torpilleurs anglais qui avaient pris part au combat dimanche, sont revenus dans le port.

"Le croiseur cuirassé "Lion" dont quelques compartiments à l'avant avaient été noyés par des éclats d'obus était remorqué par le croiseur "Indomitable". Le contre-torpilleur "Meteor", qui avait reçu des avaries était remorqué par le contre-torpilleur "Liberty". Les deux navires seront bientôt réparés.

"Le "Lion" a eu 17 hommes blessés; le "Tiger", un officier et huit hommes tués et trois officiers et huit hommes blessés; le "Meteor", quatre marins tués et un blessé."

Copenhague, 27 janvier. — Le croiseur allemand "Gazelle" a été attaqué dans la mer Baltique par des sous-marins russes, et fortement avarié; mais a réussi à gagner le port de Sassnitz.

Les sous-marins se sont ensuite dirigés vers la côte d'Allemagne, à la recherche de navires de guerre ennemis. On dit que la bataille est engagée entre les petits navires et les unités de la flotte allemande.

LOYALISME.

M. Paul Bourget, de l'Académie française, vante justement, dans l'"Echo de Paris", le loyalisme des Asiatiques et des Africains:

"Ils font partie intégrante: ceux-ci de l'Empire anglais, ceux-là du domaine colonial français. Ils ne nous vendent pas leur sang comme les noirs allemands de Schomberg vendant le leur au comte de Bourbon qui leur donna le sac de Rome en paiement. Ces Asiatiques et ces Africains sont là, au même titre que nos autres soldats, acceptant notre discipline, acceptant cette guerre, pratiquant à notre égard une vertu qui, par elle seule, établit d'eux à nous un pacte d'honneur et d'oubli du coup leur collaboration militaire: le loyalisme.

"Vis-à-vis de ces races qui auront communiqué avec nous dans le service sacré de la France, nous nous devons de pratiquer de plus en plus une politique de bienfaisance et de développement. Nous sommes leur aristocratie. Nous restons leur aristocratie, c'est-à-dire le pouvoir des meilleurs, et nous les aiderons à valoir mieux, elles aussi, après qu'elles nous auront aidés à repousser les vrais barbares. Ce sera notre dette. Notre loyalisme consistera à la payer largement."

RUSSIE

Combats à la baïonnette dans la région de Plikalen

ESCARMOUCHES SUR LA VISTULE. — DEMOLITION D'UN POSTE DE VEDETTES. — SUCCES DES ARMEES RUSSES EN POLOGNE.

Petrograd, 27 janvier. — L'état-major général russe publie le rapport officiel suivant:

"Le 25 janvier, nos troupes ont pris l'offensive dans la région de Plikalen, et ont repoussé tous les détachements de soldats ennemis vers la ligne, de Malviskhen à Lasdenen. Pendant ces combats nous avons fréquemment eu recours à la baïonnette pour déloger l'ennemi des ses retranchements.

"Des escarmouches d'avant-garde ont eu lieu sur la rive droite de la Vistule. Dans le voisinage de Vyschprov notre artillerie a démoli un poste de vedettes, sur la rive gauche de la rivière.

"Près du village de Borpinow et dans le voisinage du village de Goumine, les allemands ont essayé de reprendre l'offensive et ont été repoussés, laissant beaucoup de morts et de blessés sur le champ de bataille. Deux batteries allemandes près des villages de Grabek-Bondy et Rouda au Nord-Est de Skiernewickz, ont été réduites au silence par le feu de notre artillerie.

"L'ennemi démontre une recrudescence d'activité en Galicie sur le front entre Gasdisk, Gujek, Nidjneverstek, et Maidank. Ses attaques soutenues par de vives canonnades n'ont pas réussi, et nous avons capturé plusieurs officiers et un certain nombre de soldats.

"Pas de changements importants en Bukowine.

"Un aéroplane allemand a survolé Libau le 25 janvier et a lancé plusieurs bombes, qui ne causèrent aucun dégât. Puis l'avion s'est retiré vers la frontière, mais à Virghen, nos artilleurs ont réussi à démolir l'aéroplane qui est venu s'abîmer dans la mer. Des canonniers ont achevé la destruction de l'aéroplane. Sept de ses passagers ont été faits prisonniers."

AUX MORTS.

A qui doit aller notre reconnaissance? demande dans le "Gaulois" M. Emile Faugel, de l'Académie française. Et il répond de suite, avant tout et avant tout à nos morts glorieux et innocents:

"Les cendres des martyrs sont gracieuses de héros. Il n'est pas un de nos chers soldats qui ne soit digne. Il est lui-même, et il est, littéralement, le camarade qu'il a vu tomber et qui s'est incorporé en lui. Il est lui-même et il est son mort sacré dont le souvenir ne le quitte pas.

"Pas un qui ne se dise: "J'irai jusqu'à ce que je l'aie vengé, jusqu'à ce que je me sois montré digne de lui."

"Ainsi ils vivent, dans toutes les poitrines qui bravent les balles, dans toutes les mains qui tiennent une arme, dans l'élan et dans la course de tous ceux qui se ruent au combat. Leur dernière pensée a été: "A d'autres!" Ces autres sont là et ce sont eux encore, comme ressuscités et revivants. Ces autres, ce sont eux se relevant et se redressant du sillon funèbre. Ces autres ce sont eux, recevant de la mort la vie qu'elle leur a léguée.

"O morts, vous êtes la vie, parce que, après avoir vécu, vous faites vivre. Vous êtes la vie individuelle de chacun de nos héros que vous inspirez, que vous enflamez, et vous êtes par eux tous la vie nationale, la vie impérissable de la France éternelle."

ALLEMAGNE

Succès à l'Ouest officiellement publiés

EXPLOIT ACCREDITE AUL TROUPES SAXONNES A LA CRETE FERME. — LES COMBATS EN PRUSSE ORIENTALE.

Berlin, 27 janvier. — Le rapport officiel de l'état-major général publié aujourd'hui, déclare:

"Sur le théâtre Ouest de la guerre, il n'y a eu que des duels d'artillerie, à Neuport et à Ypres. Les français ont échoué dans leurs efforts pour reprendre les tranchées que nous avions conquises le 25 janvier.

"Sur les hauteurs de Craonne nos assauts ont eu un très grand succès. Les troupes françaises ont été chassées des hauteurs à l'Ouest de la Crête Ferme, et à l'Est de Heurtechise, et ont été refoulées sur le versant Sud de la colline.

"Les troupes saxonnes ont enlevé d'assaut plusieurs positions importantes sur un parcours de 1,400 mètres. Nous avons capturé plus de 800 français blessés, et pris huit mitrailleuses. Un dépôt de matériel du génie a été capturé par nos troupes.

"Au Sud-Est de St. Mihiel nous avons pris possession d'une position importante, aux français.

"Des tempêtes de neige retardent nos manœuvres dans le département des Vosges.

"En Prusse orientale, les russes n'ont fait aucun progrès à l'Est de Gumbinnen. L'ennemi a subi de très fortes pertes dans ces parages.

"Pas de changements en Pologne."

LE ROI ALBERT PARLE DE LA FRANCE.

Envoyer deux mois avant la guerre, M. L. Dumont-Wilken a été reçu par le roi des Belges. Il rapporte dans le "Matin" ces quelques détails de la conversation qu'il eut alors avec lui:

"Il est très facile de dire d'aimables banalités sur la France. On connaît le thème de ces conversations internationales.

"Des gens qui servaient ouvertement la politique germanique étaient prêts à reconnaître à la France, il y a quelques mois encore, "l'empire du goût", "le sens esthétique", "l'agrément des mœurs". Dans leur Europe internationalisée sous la férule berlinoise, ils assignaient aux Français le rôle du gros-roulé dans le bas Empire.

"Rien de tel dans la conversation du roi Albert.

"Du temps que je passais mes vacances avec mes parents au château des Amerois, en Ardenne, me disait-il, je faisais de longues promenades à bicyclette, tout seul, et il m'arrivait souvent de passer la frontière et de m'en aller assez loin dans les départements voisins. Je m'arrêtai dans les fermes, dans les auberges, rien que pour le plaisir de causer avec des paysans qui ne me connaissaient pas. Ils sont vraiment plus intelligents, plus fins que les autres. La France est peut-être le seul pays de l'Europe où la civilisation ait pénétré partout.

"Puis il s'étendait avec admiration sur le patriotisme des Français, reconnaissant que les menées antimilitaristes n'avaient aucune profondeur.

ETATS-UNIS

Dernières nouvelles des villes principales de l'Union

LA POPULATION DU PAYS EST DE CENT MILLIONS.

Washington, 27 janvier. — Le bureau de recensement des Etats-Unis annonce que la population de ce pays a atteint le chiffre de 100,000,000.

L'ETAT D'ESPRIT EN ALLEMAGNE.

Washington, 27 janvier. — Une lettre d'Allemagne reçue par un commerçant de New York, dit qu'un banquier danois a affirmé que les Allemands savent très bien qu'ils n'ont aucune chance de triompher sur les alliés.

LE BOMBARDEMENT DE MEXICO.

Washington, 27 janvier. — Les généraux de Carranza annoncent que bientôt, ils se serviront d'aéroplanes pour bombarder la ville de Mexico.

UNE "RICHE MENDIANTE."

New York, 27 janvier. — Mme Ada Bachmann, une mendiante, a été trouvée morte dans sa chambre. La police a découvert dans l'appartement, la somme de \$12,500.

AUTOMOBILES DE GUERRE.

New York, 27 janvier. — Le vapeur "Baltic" est parti ce matin avec une grande cargaison d'automobiles de guerre, pour l'Angleterre.

LA FIN ECONOMIQUE DE L'ALLEMAGNE.

De M. Jean Lejeaux, dans le "Journal":

"A notre époque, un blocus étroitement maintenu ferme au commerce extérieur tous les ports et toutes les frontières d'un peuple, entamant d'irrésistible façon la capacité de résistance de ses habitants, et l'Allemagne enée sur terre et sur mer par les troupes et les vaisseaux alliés en constitue la preuve.

"Il est vrai qu'en prévision de cette guerre préméditée, qui devait se terminer promptement, nos adversaires avaient accumulé de considérables stocks de matières utiles. Pourtant tout finit par s'épuiser, et c'est à partir du mois prochain que les effets du blocus vont se faire étrangement sentir dans l'empire du kaiser.

"Prenez pour type un bateau à vapeur capable de transporter 3,500 tonnes de marchandises. Voici combien il faudrait de ces bateaux pour apporter aux ports allemands les matières de première utilité: cacao, 20 steamers; tabac, 15; café, 65; cuirs et peaux, 70; laine, 150; riz, 170; pétrole brut, pétrole raffiné et essence, 500; fer, 580; coton, 700; blé, 1,000; bois, 1,800; soit plus de 5,000 puissants vapeurs contenant 16 millions de tonnes de produits utiles. Tous les bâtiments de commerce allemands réunis seraient obligés de se faire charger dix fois et de faire vingt voyages aller et retour pour assurer ces entrées nécessaires, et la majeure partie de la flotte commerciale allemande est coulée, capturée ou immobilisée."